
Bilan des actions réalisées cette année 
afin d'améliorer la biodiversité dans notre école.

– Les plantations :
• Journée d'action :

Pour réaliser nos plantations,  des gros travaux ont été envisagés :
1 - Les parterres existants ont dû être réhaussés.
2 - De la terre végétale a dû être ajoutée dans les parterres, mais aussi autour des arbres.
3 - Des parapets ont dû être installés aux fenêtres afin d'éviter que les pots ne tombent.
4 - Des armatures ont dû être fixées pour faire grimper les rosiers ( croisillons de bâtons).
5  -  Des  parterres  ont  dû  être  nettoyés  afin  de récupérer  les  bulbes  et  les  plantes  avant 
d'ajouter la terre.
6 - Une demie-journée d'action a été organisée en mars, hors temps scolaire, afin de réaliser 
ces différents  travaux :  des élèves,  les enseignantes, des parents d'élèves et  des amis de 
l'école ont participé à cette journée qui s'est terminée par un pique-nique.

A noter :

• Un grand élan de solidarité lors de cette journée d'action : don de temps, de matériels, de  
planches, de visseries, de terre végétale, de crottin...

• Des  engins  agricoles  et  la  balayeuse  de  la  mairie  ont  également  été  mis  à  notre  
disposition.

• Un enthousiasme de la part de nos anciens partenaires à venir travailler de nouveau avec  
nous : Emilie des CRAMADES a spontanément participé à la journée d'action et Sophie  
de l'association « Au fil du temps » nous a également proposé son aide.
(nos partenaires des années précédentes pourraient faire partie du Comité, même si nous  
ne travaillons pas avec eux chaque année).

• La Municipalité nous a également livré de la terre végétale.

• la haie gourmande :

1 – Les travaux de réhaussement des parterres et d'ajout de terre végétale ont eu lieu.
2 – Les parents et amis de l'école ont donné : des framboisiers précoces (dont un framboisier 
jaune) des fraisiers précoces – des cassis et des groseilliers.
3 – Les élèves de cycle 1, assistés de leurs deux maîtresses, d'une assistante de vie scolaire et 
de l'agent d'entretien, ont réalisé les plantations.
4 – Les framboisiers ont été plantés ensemble, éloignés des autres plantes ; ces plantes  
invasives seront contenues par le mur et le goudron ; malgré ces précautions, un entretien 
régulier devra être effectué pour éviter l'envahissement par cette plante.

• fleurissement du parterre de l'entrée de l'école et du tour des arbres :

1 – Les élèves de cycle 3 ont fleuri pour leur part, les parterres de l'entrée de l'école ; ils  
avaient choisi des rosiers grimpants, des rosiers et des lavandes.
2 – Toutes ces plantes ont été données  par des parents d'élèves et des amis de l'école.
3 – D'autres plantes ont été données pour fleurir le tour des arbres : pervenches, 
chévrefeuille... (nous espérons que le chévrefeuille grimpe dans l'arbre, avec notre aide)
4 – Nous avons utilisé notre lombricimpost  comme engrais et la mère de Ange et Ivan nous 
a apporté du crottin de ses ânes.



A noter :
• Toutes les plantes ont été données (par des parents d'élèves, des amis de l'école et les  

élèves de  l'école Saint-André de Massiac). Coût des plantations : 0 €.
• Nous nous sommes d'ailleurs un peu laissés dépasser par les dons de plantes que nous  

n'avions pas demandées au départ.
• Une liste des plantes de la cour doit encore être élaborée lors de la dernière période.
• Une liste des plantes intérieures doit également être réalisée par les enfants lors de la  

dernière période.

Projets non encore finalisés.

• le fleurissement des fenêtres :
1 – Les parapets qui permettront d'installer les pots de fleurs sans risque, ont été installés 
lors de la journée d'action.
1 – C'est à la rentrée d'avril que les classes de cycles 2 et 3 effectueront leurs plantations de 
graines pour fleurir les fenêtres.
2 – Nous disposons pour l'instant de graines de capucines qui nous semblent bien adaptées 
et qui, de plus, sont comestibles ! (Fabienne Michel, du Parc des Volcans, nous conseille  
aussi les pensées)

A noter :
• Nous souhaiterions également des conseils de Monsieur Gras, conseiller municipal qui  

s'occupe plus particulièrement du fleurissement de la ville. Nus devons reprendre contact  
avec lui lors de cette dernière période.

• Nous appellerons également Aymie Bley (du Parc des Volcans) pour plus de conseils.
• Nous souhaiterions également réfléchir pour les années à venir, à un fleurissement par 

saison. Monsieur Gras pourrait peut-être nous guider dans un tel projet.

• le fleurissement de la  grille autour de la bonbonne de gaz :
1 – Ce projet a été abandonné en cours d'année car l'utilisation du gaz devrait cesser sous peu ; la 
bonbonne et la grille disparaîtront donc à ce moment là.
2 – Ce projet a été remplacé par l'idée de la création d'un mur végétal ; les fleurs seront plantées 
(des capucines) dans des bouteilles en plastique accrochées au mur. 


